

An das
Staatliches Schulamt Nürtingen
Marktstraße 12
72622 Nürtingen

SACHBEARBEITER: Siegfried Häußermann
FON: 0 71 53/ 50 05 - 61
FAX: 0 71 53 / 95 70 21 - 03
E-Mail: post@reichenbach-fils.de
AZ: 210.00

09.04.2015

Aufhebung der Brunnenschule und Zusammenlegung der Lützelbach-Grundschule und Brunnenschule zu einer gemeinsamen Grundschule zum Schuljahresbeginn 2016/2017

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir beantragen nach § 30 Schulgesetz Baden-Württemberg die Aufhebung der Brunnenschule und Zusammenlegung der Lützelbach-Grundschule mit der Brunnenschule zum Schuljahresbeginn 2016/2017.

Mit Ende vom Schuljahr 2015/2016 endet der Unterricht der noch bestehenden Klassen in der Brunnenschule. Alle vorhandenen Klassen werden ab dem Schuljahr 2016/2017 in der Lützelbachschule-Grundschule unterrichtet.

Das seitherige Schulgebäude soll zum Ende des Schuljahres 2015/2016 für die Abhaltung von Unterricht entwidmet und damit frei für andere Nutzungen freigegeben werden.

Der Gemeinderat hat in seiner öffentlichen Sitzung am 21.04.2015 diese Zusammenlegung beschlossen. Als Anlage sind die Gemeinderatsdrucksache und ein Auszug aus dem Gemeinderatsprotokoll beigefügt.

Sowohl die Schulkonferenz der Lützelbachschule, als auch die Schulkonferenz der Brunnenschule haben der Zusammenlegung zugestimmt. Als Anlage sind Auszüge aus den jeweiligen Protokollen beigefügt.

Begründung des öffentlichen Bedürfnisses:

- Die seitherige Rektorin, Frau Marianne Pröll, ist im Juni 2014 verstorben. Aus den Reihen der Brunnenschule kam die Anregung, dass die Grundschulen der Brunnenschule und der Lützelbachschule zu einer gemeinsamen Grundschule mit dem Standort Lützelbachschule zusammengelegt werden. Dazu fand am 28.07.2014 beim Staatlichen Schulamt Nürtingen (Herrn Dr. Klein und Herrn Maurer) eine Besprechung mit den Schulleitungen beider Grundschulen (Frau v. Terzi, Frau Höger) und den Vertretern der Reichenbacher Verwaltung (Bürgermeister Bernhard Richter und Herrn Häußermann) statt. Es wurde vereinbart, dass die Stelle der(s) Rektorin/Rektors nicht ausgeschrieben wird, sondern die Brunnenschule von der Konrektorin, Frau Höger, bis zur Auflösung der Brunnenschule weiter geleitet wird.

- Die seitherigen beiden Schulbezirke werden über das gesamte Gemeindegebiet zu einem Schulbezirk zusammengelegt. Die Versorgung aller Grundschulkinder erfolgt nach der Zusammenlegung durch die Lützelbachschule-Grundschule.
- Durch den sukzessiven Wegfall der Schülerinnen und Schüler der seitherigen 2-zügigen Werkrealschule können alle Grundschulkinder in den Räumen der Lützelbachschule ohne Schaffung neuer Schulräume untergebracht werden. Die Räumlichkeiten der Lützelbachschule haben dadurch langfristig ausreichend Raumkapazitäten für eine 3-zügige Grundschule.
- Das Grundstück, auf dem die Brunnschule steht, liegt im Sanierungsgebiet „Zentrum Nord“ und wird entsprechend einer neuen noch zu entwickelnden Gebietskonzeptierung genutzt. Der Gemeinderat von Reichenbach an der Fils wird sich im Rahmen der Sanierungsmaßnahmen mit dem Areal intensiv beraten. Die Nutzung der Brunnschule für Schulzwecke erfolgt nicht.
- Die Entwicklung der Schülerzahlen wurde auf der Grundlage der Daten des Statistischen Landesamtes Baden-Württemberg dargestellt. Als Anlage ist diese Darstellung beigelegt.
- Durch die Zusammenlegung ist eine örtliche Versorgung über die Verlässliche Grundschule und Ganztageschule, die im Schulzentrum, auf dem auch die Lützelbach-Grundschule untergebracht ist, zentral und optimal gewährleistet.

Wir bitten Sie der Zusammenlegung zum Schuljahresbeginn 2016/2017 zuzustimmen.

Viele Grüße aus Reichenbach an der Fils

Bernhard Richter
Bürgermeister

Anlagen:

- Gemeinderatsdrucksache 179/2014 und 061/2015
- Auszug aus dem Protokoll des Gemeinderates vom 09.12.2014 und vom 21.04.2015
- Stellungnahmen der Elternbeiräte beider Schulen
- Stellungnahmen beider Grundschulen
- Demografische Entwicklung - Schaubild auf der Grundlage der Prognosen des Statistischen Landesamtes